Применение плотной питательной среды на основе гидролизата кукурузного экстракта сгущенного в производстве вакцины чумной живой и для хранения штаммов чумного микроба

The use of a dense nutrient medium on the basis of hydrolyzate of corn extract condensed in the production of plague live vaccine and for storage of virulent strains of plague germ
Резюме. 

Цель исследования – разработка плотной питательной среды на основе ферментативного гидролизата кукурузного экстракта для использования в производстве вакцины чумной живой и  хранения на ней штаммов возбудителя чумы. Материалы и методы. Вакцинный и вирулентные штаммы Yersinia pestis, питательные среды для накопления и хранения. Исследуемые параметры изучались согласно нормативной документации. Результаты и выводы. Разработана питательная среда на основе ферментативного гидролизата кукурузного экстракта сгущенного с ростостимулирующими добавками – солью Мора и натрием сернистокислым. Изучены ее физико-химические и биологические свойства. Апробация среды в производственной лаборатории показала ее высокую продуктивность и возможность применения в промышленном выпуске вакцины чумной живой – получены серии препарата с оптической концентрацией 100 млрд/мл и жизнеспособностью 68,2±0,9 %. Применение данной среды позволяет повысить выход биомассы и снизить себестоимость конечной продукции. Подтверждена возможность хранения на разработанной среде вирулентных штаммов возбудителя чумы при температуре (4±2) ºС в течение 18 месяцев, без снижения жизнеспособности культуры. 
Abstract. 
Objective of the study is to develop a dense nutrient medium based on the enzymatic hydrolyzate of corn extract for use in the production of a plague live vaccine and the storage of strains of plague causative agent on it. Materials and methods. Vaccinic and virulent strains of Yersinia pestis, nutrient media for accumulation and storage. The investigated parameters were studied according to the normative documentation. Results and conclusions. A nutrient medium was developed on the basis of enzymatic hydrolyzate of corn extract condensed with growth-stimulating additives - Mora salt and sodium sulphurous. Its physicochemical and biological properties have been studied. Testing environment to the production environment of the laboratory has shown its high efficiency and possibility of application in industrial production of the vaccine plague live – received series of the drug with the optical concentration of 100 billion/ml and a viability of 68,2±0,9 %. The use of this environment allows to increase the yield of biomass and reduce the cost of the final product. The possibility of storing virulent strains of plague causative agent at a temperature of (4 ± 2) ºС for 18 months, without decreasing the viability of the culture, was confirmed on the developed medium.
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